

---

# **PANORAMA DE PRESSE MOSELLE ET MADON**

**28 OCTOBRE > 24 NOVEMBRE 2025**

---

# SOMMAIRE

---

---

## COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSELLE ET MADON

(5 articles)

---

---



lundi 3 novembre  
2025

### Soirée des assistantes maternelles pour « valoriser le métier » (293 mots)

Cette grand-messe annuelle se tiendra à Bagneux le 21 novembre. Sont invités les assistants maternels Terres de Lorraine, soit les 4 RPE (Moselle et...

Page 5



dimanche 9  
novembre 2025

### Les Rencontres de l'emploi avec une vingtaine d'entreprises (396 mots)

Jeudi 13 novembre, de 13 h 45 à 16 h 30, le Centre Jean-L'Hôte à Neuves-Maison accueillera la 2e édition des Rencontres de l'emploi, organisée par...

Page 6



lundi 17 novembre  
2025

### L'Espace Santé - Relais petite enfance a été inauguré (389 mots)

Les locaux neufs de l'espace santé et du relais petite enfance (RPE) ont été inaugurés. Le bâtiment accueille désormais la communauté professionnelle...

Page 7



mardi 18 novembre  
2025

### Rectificatif sur l'Espace santé inauguré (57 mots)

Dans notre article paru ce lundi et relatant l'inauguration de l'Espace santé, à Chaligny, une confusion dans les communautés de communes nous a fait...

Page 8



vendredi 21  
novembre 2025

### Rencontres pour l'emploi : des candidats nombreux, des recruteurs prudents (342 mots)

La salle Jean l'Hôte est noire de monde. Sur tout l'espace, y compris la scène, une vingtaine d'employeurs ont installé leurs stands. Aux murs, des...

Page 9

---

---

## COMMUNES MOSELLE ET MADON

(7 articles)

---

---



mardi 28 octobre  
2025

### Une coupe forestière pour renforcer la biodiversité et sécuriser la forêt (303 mots)

Une coupe forestière d'amélioration et de sécurisation d'une vingtaine d'hectares va avoir lieu cet automne en forêt communale de Méréville, sur...

Page 11



mercredi 29 octobre  
2025

### Analyse comparative des capteurs de débit utilisés en rivière (217 mots)

La commune de Pulligny et la Direction Nord-Est des Voies navigables de France (VNF) ont accueilli des experts en jaugeage issus des directions...

Page 12



jeudi 30 octobre  
2025

### Une zone de biodiversité va voir le jour près du terrain de tennis (239 mots)

Une convention a été signée dernièrement en mairie par M. Bousser, maire, et M. Petit, directeur régional de Veolia Grand Est. En présence de M....

Page 13



jeudi 30 octobre  
2025

### Requalification de la place Charles-de-Gaulle : un chantier en 3 phases (396 mots)

Les travaux de requalification de la place Charles-de-Gaulle, projet majeur du programme municipal, ont débuté après validation des prêts nécessaires...

Page 14



mardi 4 novembre  
2025

### La mine du Val de fer fête ses 10 000 visiteurs (377 mots)

« Cela montre que notre objectif de 20 000 visiteurs par an n'est pas utopique », jubile Jean-Paul Vinchelin, président de l'Agence pour le patrimoine...

Page 15



mercredi 12  
novembre 2025

### Le marché itinérant attire de nombreux visiteurs (152 mots)

Vendredi, la salle des fêtes a accueilli le marché de producteurs itinérant organisé par la communauté de communes. Ce rendez-vous, qui circule dans...

Page 16



jeudi 20 novembre  
2025

### Travaux, sécurité et cessions de terrain validés en conseil (374 mots)

Réuni récemment, le conseil municipal a adopté à l'unanimité l'ensemble des délibérations inscrites à l'ordre du jour. Des ajustements techniques,...

Page 17

---

## ACTUALITÉS DIVERSES

(1 article)



samedi 22  
novembre 2025

### Le réseau suburbain s'agrandit et change de nom (300 mots)

Puisque Rome ne s'est pas fait en un jour, le virage que vient d'entamer le syndicat mixte des transports suburbains de Nancy, après quarante-cinq ans...

Page 19

---

COMMUNAUTÉ DE  
COMMUNES MOSELLE  
ET MADON

---



DU TOULOIS AU PAYS DE COLOMBEY—BAGNEUX

## Soirée des assistantes maternelles pour « valoriser le métier »

Questions à Justine Vincent, animatrice Relais Petite Enfance. Questions à Justine Vincent, animatrice Relais Petite Enfance

Cette grand-messe annuelle se tiendra à Bagnoux le 21 novembre. Sont invités les assistants maternels Terres de Lorraine, soit les 4 RPE (Moselle et Madon, Sain-tois, Terres toulouses et Pays de Colombey), avec le soutien de Familles rurales, CAF et département.

Ressemblera-t-elle à la soirée de l'an passé ?

« Le format est un peu identique : il s'agit de valoriser le métier et d'éviter l'isolement des assistantes maternelles tout en misant sur le caractère convivial de cette soirée qui se terminera autour d'un repas. La thématique sera différente car nous parlerons de l'accès à l'art pour le développement des tout-petits. »

Parlez-nous justement de cette première partie de soirée ?

« Elle débutera par une conférence animée par Angélique Dopot, artiste plasticienne et Olivia Valtin, éducatrice de jeunes enfants. Elle se poursuivra par un temps d'échange professionnel favorisant le partage d'expériences sur les pratiques professionnelles. Des témoignages permettant de mieux appréhender les clés du métier. »

Au-delà de cette soirée quel est le rôle des Relais petite enfance ?

« Notre mission est de renseigner les parents sur les différents modes de garde (crèches, multi-accueil... ) et de les accompagner dans leur fonction d'employeur. Il apporte aussi son soutien aux assistantes maternelles dans l'exercice de leur métier (agrément, salaires, formation...), à travers les permanences, les anima-

tions, les ateliers ou des temps de regroupement. Le territoire est bien doté avec près de 80 assistantes maternelles mais il nous faut promouvoir le métier pour garantir un renouvellement des effectifs adaptés. » ■



De l'importance de l'art dans le développement des bébés et des enfants.

À la salle des fêtes de Bagnoux le 21 novembre à 18 h 30.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—MOSELLE ET MADON

## Les Rencontres de l'emploi avec une vingtaine d'entreprises

La deuxième édition des Rencontres de l'emploi proposera aux habitants du bassin de rencontrer directement des recruteurs, de découvrir les offres locales et d'accéder à plusieurs conseils utiles pour leur parcours professionnel au centre Jean-L'Hôte.

**J**eudi 13 novembre, de 13 h 45 à 16 h 30, le Centre Jean-L'Hôte à Neuves-Maison accueillera la 2<sup>e</sup> édition des Rencontres de l'emploi, organisée par l'Espace Emploi de Moselle et Madon (CCMM), en partenariat étroit avec la Mission locale et la Maison de l'Emploi du pays Terres de Lorraine, et avec l'agence France Travail de Vandœuvre.

Cette édition 2025 se concentre sur la rencontre directe avec des employeurs. Dans la salle, une vingtaine de recruteurs seront présents, venus non seulement de Moselle et Madon mais aussi des communes voisines (Ludres, Vandœuvre, Nancy...). Les postes proposés couvrent un large éventail : enseignement, petite enfance, commerce, services à la personne, sécurité, sanitaire et social, transports, logistique, intérim, etc.

### Des animations et des conseils

Les visiteurs, habitants de la CCMM de tous âges et de tous statuts, auront le choix de s'arrêter aux stands qui les intéressent, de discuter avec les professionnels, de se renseigner et de laisser leur CV. Affichées sur les murs : toutes les offres d'emploi du territoire et des alentours.

Le forum proposera par ailleurs plusieurs animations. L'association La Cravate solidaire offrira un coaching sur l'image : conseils pour l'entretien d'embauche, avec la tenue adaptée et la photo professionnelle pour le CV.

L'équipe de France Travail présentera la « méthode de recrutement par simulation » (MRS), qui repose sur un principe simple mais puissant : recruter non pas sur la base du CV, mais sur les habiletés réelles nécessaires à un poste.

Des infos sur les moyens de déplacement et les aides disponibles ? Ce sera au stand mobilités. Et pour organiser son

parcours, rendez-vous au point info-conseils tenu par des agents de l'espace emploi, de la mission locale et de France Travail.

Enfin, les organisateurs recommandent aux personnes en recherche d'emploi d'apporter plusieurs exemplaires de leur CV. Elles trouveront au LEMM, place des Tricoteries à Chaligny, une aide pour le rédiger ou l'imprimer. ■



Sophie le Bihan, responsable de l'espace emploi de la communauté de communes, Hervé Tillard, vice-président communautaire au développement économique et à l'emploi, et Pascale Quaix, directrice de la maison de l'emploi de Terres de Lorraine présentent l'affiche des 2<sup>e</sup> Rencontres de l'emploi.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—CHALIGNY

## L'Espace Santé - Relais petite enfance a été inauguré

Chaligny a inauguré son nouvel espace santé et son relais petite enfance. Le bâtiment regroupe la CPTS, la Maison Sport-Santé et le RPE, réunissant sous un même toit prévention et accompagnement de la petite enfance.

**L**es locaux neufs de l'espace santé et du relais petite enfance (RPE) ont été inaugurés. Le bâtiment accueille désormais la communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS), la Maison Sport-Santé et la coordinatrice des parcours de soins. Un « magnifique projet », selon le maire de Chaligny, André Bagard, heureux de voir les espaces de la place des Tricoteries prendre vie.

Fier de cette réalisation et des possibilités qu'elle offrira aux habitants en matière de santé et de prévention, le président de la communauté de communes, Filipe Pinho, est revenu sur l'esprit qui a guidé sa création : « Prendre soin de tous, à tout âge. Ceux qui vivent leurs premiers jours et ceux qui vivent leurs derniers. Un euro investi aujourd'hui dans la prévention en évite dix demain en soins curatifs, voilà ce qui doit nous guider. » Il a remercié les

partenaires financiers et la CPTS, « fil conducteur de notre action ».

### « Tout a commencé pendant le Covid »

Sa présidente, la docteure Marie-Laurence Fau, se réjouit d'entrer dans ce lieu dédié à la santé publique : « Recevoir, échanger, faire du lien entre ville, hôpital et acteurs sociaux... Tout a commencé pendant la Covid, au coin d'une table, quand nous organisons ensemble les vaccinations. Que cette maison soit un lieu d'humanité ! »

« Cet endroit accueille aussi le relais petite enfance », rappelle Marie-Odile Gérardin, présidente du conseil d'administration de la CAF. Elle retrace l'historique du partenariat CAF-communauté de communes du Pays du Sel et du Vermois qui a abouti à la création du RPE en 2007.

Évoquant son évolution géographique et organisationnelle, elle prévoit que cette réunion sous un même toit du RPE et de la maison de santé « favorisera la prévention, la parentalité et les liens avec les services publics ».

Audrey Bardot, suppléante du député, célèbre une réussite collective : « On a su se mettre autour d'une table pour un projet concret et utile aux habitants. » ■



Le président de la communauté de communes, Filipe Pinho, a coupé le ruban symbolique en présence de personnalités fortement impliquées dans la réalisation du projet Espace Santé - Relais petite enfance.





---

DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON

---

## Rectificatif sur l'Espace santé inauguré

Dans notre article paru ce lundi et relatant l'inauguration de l'Espace santé, à Chaligny, une confusion dans les communautés de com-

munes nous a fait écrire que le partenariat avec la CAF concernait la comm'comm Sel et Vermois. Il s'agit bien sûr de la communauté de communes

Moselle et Madon, dont dépend Chaligny. ■





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

## Rencontres pour l'emploi : des candidats nombreux, des recruteurs prudents

La salle Jean l'Hôte est noire de monde. Sur tout l'espace, y compris la scène, une vingtaine d'employeurs ont installé leurs stands. Aux murs, des affichettes listent les offres du secteur jusqu'à Ludres ou Vandœuvre.

L'évènement, organisé par l'espace emploi de la communauté de communes, la Maison de l'emploi de Terres de Lorraine, l'agence France Travail de Vandœuvre et la Mission locale, met en contact direct demandeurs d'emploi et recruteurs.

Les files s'allongent devant les tables. « On a plus de monde que les années précédentes, souligne la conseillère de France Travail. Beaucoup cherchent un emploi, mais les employeurs recrutent moins. » Certains métiers restent pourtant en tension. Transport, industrie, santé – notamment assistants de vie...

Au stand de la SAM, on confirme la pénurie de techni-

ciens de maintenance que toutes les industries se disputent.

Transalliance recrute des conducteurs de camion via la Préparation opérationnelle à l'emploi (POE). Les candidats passent d'abord des tests d'aptitude au poste par la méthode de recrutement par simulation – sans lien avec le CV.

Tests réussis, entretien d'embauche concluant, ils partent en formation sous le statut France Travail, qui peut financer le permis poids lourds. À la clé, un CDI si le diplôme est validé.

« J'ai vu une quinzaine de personnes, de bons profils », glisse le recruteur. Même logique pour les métiers de la sécurité : « Le centre de formation Lorraine de Pont-Saint-Vincent forme des agents privés via la POE. Le secteur est en plein boom », indique la conseillère France Travail.

La référente de l'AFTC Lorraine (Association des Familles de Traumatisés Crâniens) a « repéré deux candidats pour accompagner des personnes cérébrolésées. »

Pierre-Guillaume, handicapé, l'accompagne. Il parle très vite : « Mon handicap, je le dois à une chute de 130 m : un mois et demi de coma, dix mois de rééducation. J'étais directeur financier. Je recrutais. Je suis venu ici pour me remettre dans l'ambiance ! » ■



Plus de 200 candidats sont venus cette année aux rencontres pour l'emploi, avec une prédilection pour les stands de certains recruteurs.



---

COMMUNES MOSELLE  
ET MADON

---



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—MÉRÉVILLE

## Une coupe forestière pour renforcer la biodiversité et sécuriser la forêt

Une opération sylvicole encadrée par l'Office national des forêts va être menée cet automne en forêt communale. Elle vise à favoriser la régénération naturelle, renforcer la biodiversité et prévenir les risques en adaptant la forêt aux enjeux climatiques.

Une coupe forestière d'amélioration et de sécurisation d'une vingtaine d'hectares va avoir lieu cet automne en forêt communale de Méréville, sur environ 400 m à droite du chemin de Pont-Saint-Vincent, jusqu'à la barrière d'extrémité de celui-ci.

Sous les directives et le contrôle permanent de l'Office national des forêts (ONF), un état des lieux rigoureux a été préalablement établi.

### Une forêt diversifiée, plus résistante

Cet abattage sélectif sera effectué par une entreprise vosgienne qui valorisera localement les bois achetés auprès de la commune. L'objectif est d'améliorer la qualité des arbres en place par une sélection

et un dosage des essences qui permettra d'avoir une forêt diversifiée, plus résistante face aux changements climatiques et une biodiversité préservée.

### Des essences préservées

Plusieurs dizaines d'arbres ont été conservés et répertoriés en fonction de leurs capacités à accueillir les différentes espèces (présence de cavités, de bois mort, diamètre exceptionnel...). La forêt s'en trouvera aérée, au bénéfice de la vitalité des essences préservées.

L'exploitation sera organisée de façon à protéger les sols en créant un réseau de chemins d'exploitation disposés tous les 25 mètres, afin d'éviter une circulation anarchique des engins.

Le stockage des bois se fera à l'extrémité de parcelle la plus proche du chemin, afin de limiter au mieux les dégradations éventuelles générées par l'enlèvement des bois.

Cette intervention débutera sitôt que les conditions météorologiques le permettront et sa durée sera fonction des interruptions dues aux aléas météo, afin de ménager au mieux la qualité du site. ■



Le chemin qui longe la future coupe forestière.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—PULLIGNY

## Analyse comparative des capteurs de débit utilisés en rivière

La commune de Pulligny et la Direction Nord-Est des Voies navigables de France (VNF) ont accueilli des experts en jaugeage issus des directions territoriales et des unités opérationnelles, dans le cadre d'une intercomparaison nationale des matériels de mesure de débit.

Ces dispositifs permettent de garantir le respect des réglementations en matière de prélèvements et d'assurer un fonctionnement optimal du réseau pour la navigation.

### ► Jour 1 - Madon : validation des mesures à faible profondeur

Les agents des services environnement, maintenance et exploitation ont procédé à des mesures simultanées sur une même section du Madon à Pul-

ligny. L'objectif : comparer les résultats fournis par les différents capteurs et vérifier la cohérence des débits mesurés.

### ► Jour 2 - Madon : essais en conditions de profondeurs importantes

La 2e journée s'est déroulée sur un secteur à plus grande profondeur, nécessitant cette fois des équipements embarqués sur flotteurs ou drones aquatiques « dispositifs pour intervenir dans des zones où l'accès à pied n'est pas possible ».

Les données récoltées feront l'objet d'une analyse approfondie par le Groupe hydraulique (GH). Une restitution technique est prévue en décembre.

Ces deux journées ont constitué un véritable moment de

partage d'expérience entre professionnels venus de toute la France. ■



Des experts nationaux en jaugeage.





## Une zone de biodiversité va voir le jour près du terrain de tennis

Une convention a été signée dernièrement en mairie par M. Boussert, maire, et M. Petit, directeur régional de Veolia Grand Est. En présence de M. Boileau, maire de Ludres, de Mme Bardot, vice-présidente du conseil départemental et de M. Weyer de la communauté de communes Moselle et Madon, les signataires ont validé le projet de création d'une zone humide sur le territoire communal, à proximité du terrain de tennis.

Cet espace de biodiversité (1,5 ha) entre dans le cadre de mesures écologiques compensatoires suite au développement industriel du territoire.

Un projet qui s'inscrit dans une démarche de chantier participatif (un chantier citoyen est programmé mi-janvier) auquel participeront des jeunes de la commune (conseil municipal des jeunes), des habitants, via quelques associations (les Ruchers du château de Lunéville, l'Atelier vert, les Nichoirs du club ornithologique). Il prévoit aussi la valorisation de jeunes pousses, la plantation de dizaines d'arbres, afin d'offrir un refuge naturel aux insectes, oiseaux, gibiers. Également prévue, la création d'une zone humide d'où sera puisée l'eau nécessaire à l'arrosage du terrain de sport.

Le chantier, qui démarrera cet hiver, confirme l'engagement de la commune dans la préservation de sa biodiversité environnementale (zéro pesticide, fauchage tardif, aménagement d'un merlon en plantes et fleurs mellifères, projet d'une miellerie, sites de compost à disposition de la population). ■



Un beau projet environnemental a été officialisé.





## Requalification de la place Charles-de-Gaulle : un chantier en 3 phases

Les travaux de réaménagement de la place Charles-de-Gaulle ont démarré le 20 octobre. Un chantier d'envergure, étalé sur quinze semaines, qui transformera profondément l'espace central de la commune, en trois grandes étapes.

**L**es travaux de requalification de la place Charles-de-Gaulle, projet majeur du programme municipal, ont débuté après validation des prêts nécessaires et sélection de l'entreprise Eurovia, lauréate de l'appel d'offres. Le chantier se déroulera en trois phases sur une durée estimée de 15 semaines à compter du 20 octobre, sous réserve d'aléas climatiques, techniques ou accidentels.

### Une 1<sup>re</sup> phase axée sur les accès et la sécurité

La première phase concerne l'aménagement d'une zone de stationnement au niveau du chemin du Grand Patis et l'enfouissement des réseaux secs (électricité, fibre). Les jardins bordant la place sont supprimés afin de créer un accès à l'école conforme aux exigences des secours. Le préau est réduit pour l'installation d'un large portail d'entrée. Une aire

clairement délimitée sera prévue pour le bus scolaire.

Durant cette période, un chemin piétonnier relie la ruelle de la Gare au bas de la rue du même nom par le sentier entre les maisons, permettant l'accès à la mairie et à la salle polyvalente. Une zone de stationnement est maintenue sur l'emplacement initial. Un quai provisoire pour le bus scolaire est aménagé à la place des bennes de tri afin d'assurer la dépose des enfants devant le nouvel accès à l'école, désormais situé côté verger pédagogique. Un chemin sécurisé est également tracé pour les élèves se rendant à la cantine dans la salle polyvalente.

Cette première étape devrait s'achever pour les vacances de Noël. Les bennes de tri sont transférées devant la salle polyvalente, tout comme les commerçants ambulants.

### Un aménagement paysager complet pour la 2<sup>e</sup> phase

La deuxième phase commencera début 2026 pour un mois et portera sur la requalification complète de la place : pose de pavés, aménagement paysager et installation de gradins. Un plateau de ralentissement sera créé en bas de la rue de la Gare, tandis que les nouveaux parkings du Grand Patis seront ouverts aux usagers.

La troisième et dernière phase, de courte durée, consistera à réaliser les enrobés de la rue de la Gare et du nouvel accès menant à la salle polyvalente. ■



Dès le début des travaux, la place offre une autre lecture du paysage à venir.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—NEUVES-MAISONS

## La mine du Val de fer fête ses 10 000 visiteurs

L'année 2025 restera pour les bénévoles de la mine du Val de fer celle des 10 000 visiteurs annuels. Ils ont atteint ce chiffre fatidique vers lequel ils tendaient depuis longtemps, malgré les confinements et d'autres freins structurels. Le 30 octobre exactement, le 10 000<sup>e</sup> billet d'entrée a été acheté par un couple de Meusiens très intéressés.

« Cela montre que notre objectif de 20 000 visiteurs par an n'est pas utopique », jubile Jean-Paul Vinchelin, président de l'Agence pour le patrimoine et la culture industriels du bassin de Neuves-Maisons (APCI). Il évoque les pionniers de l'Atelier mémoire ouvrière (AMO).

Anciens mineurs et bénévoles, ils se sont mobilisés dès les années 80 pour faire vivre le site après sa fermeture en 1968. Vincent Ferry, directeur de l'Agence, déroule l'histoire plus récente, la structuration des visites par l'ancien mineur Paul L'Huillier et par François Boyette, spéléologue, la découverte d'une nouvelle galerie « dans son jus », la formation de guides, l'ouverture de la mine au public pendant les week-ends et les vacances, l'embauche de salariés sous di-

vers contrats. 2016 : 1 500 visiteurs, 30 octobre 2025 : 10 019 visiteurs.

### Développement de partenariats

« Déjà deux étapes franchies, de l'AMO à l'APCI, avec une professionnalisation », félicite Jean-Paul Vinchelin. « La troisième a commencé, c'est le développement de partenariats : avec la Myne du Thillot et l'office du tourisme de Nancy, qui inclut sur son pass la visite de nos infrastructures, mine et parc sidérurgique ; avec l'Italie, berceau de l'immigration minière des années 50. Des écrivains italiens sont venus à la fête du fer en septembre et la consule d'Italie a fait une lecture au fond de la mine. Remontée sur le carreau, la locomotive La Boyotte sera un phare pour placer sur un

pied d'égalité mineurs et sidérurgistes, deux professions étroitement liées. »

Reste encore un projet cher au cœur du président : inscrire la mine du Val de fer au patrimoine mondial de l'Unesco. « J'en rêve une fois par semaine ! » ■



Instant de bonheur pour les bénévoles du Val de fer. Dans leur local construit de leurs mains sur le carreau de la mine, ils fêtent auprès de leur président (au centre en vert) et de son frère Francis, militants de la première heure, la 10 000<sup>e</sup> visite annuelle atteinte ce 30 octobre.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—MESSEIN

## Le marché itinérant attire de nombreux visiteurs

**V**endredi, la salle des fêtes a accueilli le marché de producteurs itinérant organisé par la communauté de communes.

Ce rendez-vous, qui circule dans les 19 communes du territoire, permet de mettre en valeur les savoir-faire artisanaux et les produits locaux. Plusieurs exposants proposaient leurs spécialités, allant de l'alimentaire aux objets fabri-

qués à la main. L'occasion pour le public d'échanger directement avec les producteurs. Une restauration, préparée à partir des produits du marché, a permis aux visiteurs de prolonger leur découverte. Une animation était proposée par le club ados de la commune, sous la forme d'un quiz autour des productions locales. Le gagnant a reçu un panier garni composé d'articles offerts par les exposants.

En favorisant la rencontre et la consommation locale, ce marché contribue à renforcer les liens entre les habitants et les acteurs du territoire. ■



Sourires et convivialité au rendez-vous.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—MESSEIN

## Travaux, sécurité et cessions de terrain validés en conseil

Réuni récemment, le conseil municipal a adopté à l'unanimité l'ensemble des délibérations inscrites à l'ordre du jour.

Des ajustements techniques, consécutifs à des demandes de la maîtrise d'œuvre et de la commune, ont entraîné un surcoût de 55 457,92 € hors taxes dans le cadre d'un marché public, portant ainsi le montant global de 1 034 511,20 € à 1 089 969,12 € hors taxes.

► Concernant le domaine foncier, deux ventes ont été décidées. Une première porte sur la parcelle cadastrée Z n° 574, d'une superficie de 86 m<sup>2</sup>, qui a été désaffectée, déclassée puis cédée à Jean-Michel Thomassin au prix de 7,50 € le m<sup>2</sup>, soit 645 €. Une seconde concerne un terrain de 140 m<sup>2</sup> situé rue des Étangs, vendu au tarif de 37,50 € le m<sup>2</sup>, pour un total de 5 250 €.

► La convention avec l'association les Francas pour

l'organisation des mercredis récréatifs et des centres de loisirs pendant les vacances scolaires a été renouvelée. La commune apportera une participation financière de 38 685 € au fonctionnement de ces services.

► Le conseil a validé l'adhésion à un contrat mutualisé de prévoyance destiné aux agents municipaux. Cette convention couvre les risques d'incapacité de travail, d'invalidité et de décès, pour un montant de 44 € par mois et par agent.

► À la demande du maire, le conseil a approuvé la prise en charge des frais liés à sa participation au congrès des maires. La prise en charge est plafonnée à 400 €, incluant les frais d'inscription et d'hébergement.

► Deux conventions ont été signées dans le cadre du déneigement pour les années 2025 et 2026. La première concerne

la fourniture de sel, au tarif variable de 195 € à 215 € la tonne selon les horaires d'intervention. La seconde, conclue avec la société Benne Loc, prévoit l'intervention sur les routes au prix de 225 € hors taxes pour un forfait de trois heures.

► Enfin, pour faire suite à plusieurs intrusions survenues à la base nautique, le conseil a validé un devis de 25 234 € hors taxes, présenté par la société Pasquereau, pour l'installation d'une clôture rigide autour du site. ■



Suite à plusieurs intrusions survenues à la base nautique, une clôture rigide sera installée autour du site. Photo Cédric Jacquot



---

# ACTUALITÉS DIVERSES

---



## Le réseau suburbain s'agrandit et change de nom

Puisque Rome ne s'est pas fait en un jour, le virage que vient d'entamer le syndicat mixte des transports suburbains de Nancy, après quarante-cinq ans d'existence, s'apprécie en pierre fondatrice.

Ce vendredi, à l'unanimité des votes, les communautés de communes de Seille et Grand Couronné ainsi que Terres Toulaises entrent en qualité de membres associés dans le syndicat qui régit les transports suburbains de Nancy (SMTSN). Un statut particulier au regard des membres permanents que sont la Métropole du Grand Nancy, le Bassin de Pompey, le Pays de Sel et Vermois et Moselle et Madon.

### Rien n'est écrit à l'avance

« C'est une refonte du pacte de mobilités partagées et une étude de près de deux ans qui aboutit. On ne veut pas écrire l'histoire à l'avance et donc cette collaboration, nous n'avons pas souhaité la planifier dans son avancement, nous préférons apprendre à marcher ensemble. Chacun garde son autonomie mais avec une visée collective. En membres associés, ces deux communautés peuvent décider de se retirer. Leur statut leur apporte un avis consultatif sur les décisions prises par les membres du syndicat », reprend le président du syndicat, Valentin Dethou.

### Appelez le SMBN

S'il s'agit d'un agrandissement encore virtuel du périmètre de bassin d'attractivité nancéien, son poids est estimé à 420 000 habitants dont 170 000 actifs. Un joli bébé qui pourrait, suivant son évolution, prétendre au dispositif SERM. Loi promulguée en décembre 2023, le service express régionaux métropolitain est la stratégie subventionnée par l'État et la région afin de redéfinir le transport, du premier au dernier kilomètre en multimodal.

Vendredi, le syndicat mixte des transports de Nancy a ainsi revu ses statuts mais aussi changé de nom pour devenir le syndicat des mobilités du bassin nancéien, le SMBN. ■

*par Aymeric Humbert*

